

Kleine Anfrage

der Abg. Christian Gehring und Siegfried Lorek CDU

Auswirkungen der S-Bahn-Stammstreckensperrung in den Sommerferien 2025 auf den Schienenpersonennahverkehr im Rems-Murr-Kreis

Wir fragen die Landesregierung:

1. Wann wurde der Landesregierung der Zeitraum der Bauarbeiten an der S-Bahn-Stammstrecke in Stuttgart bekannt gemacht, insbesondere im Hinblick auf die damit verbundenen Auswirkungen auf den Schienenpersonennahverkehr, wie z. B. den Metropolexpress (MEX) 13?
2. Welche konkreten Verbindungen des Schienenpersonennahverkehrs im Rems-Murr-Kreis sind im Zeitraum vom 26. Juli 2025 bis 5. September 2025 von Einschränkungen betroffen (z. B. Ausfälle, Teilausfälle, Umleitungen)?
3. Welche konkreten Maßnahmen hat das Land Baden-Württemberg im Zusammenhang mit den angekündigten Bauarbeiten unternommen, um diesen Einschränkungen entgegenzuwirken, z. B. durch die Bestellung von längeren Zügen mit zusätzlichen Platzkapazitäten?
4. Zu welchem Zeitpunkt erfolgte ggf. die Bestellung zusätzlicher Kapazitäten unter Angabe in welchem Umfang, für welche Züge und in welcher verkehrlichen Ausgestaltung (z. B. Anzahl zusätzlicher Sitzplätze oder Züge)?
5. Welche Informationen liegen der Landesregierung über ausgefallene oder mit verringerter Kapazität verkehrte Züge und S-Bahnen auf der Remsbahn und der Murrbahn seit dem 26. Juli 2025 vor (bitte tabellarische Auflistung nach einzelnen Zügen)?
6. Welche Informationsmaßnahmen wurden vom Verkehrsministerium im Vorfeld oder während der Baumaßnahmen ergriffen, um Fahrgäste frühzeitig und zielgerichtet über die Einschränkungen auf der Remsbahn und der Murrbahn zu informieren?
7. Mit welchem Zeithorizont rechnet die Landesregierung hinsichtlich weiterer Einschränkungen auf der Remsbahn und Murrbahn?
8. Welche Maßnahmen beabsichtigt die Landesregierung zu ergreifen, um den Zugverkehr im Rems-Murr-Kreis im o. g. Zeitraum sowie bei kommenden ähnlich gelagerten Fahrplanabweichungen im Zusammenhang mit den Bauarbeiten an Stuttgart 21 zuverlässig durchführen zu können (z. B. die Bestellung von Zügen mit erhöhten Platzkapazitäten)?

4.8.2025

Gehring, Lorek CDU

Begründung

Infolge der derzeit laufenden Bauarbeiten an der S-Bahn-Stammstrecke in Stuttgart und dem damit einhergehenden reduzierten Gleisangebot im Stuttgarter Hauptbahnhof kommt es in den baden-württembergischen Sommerferien 2025 zu erheblichen Einschränkungen im Zugverkehr im Rems-Murr-Kreis. Für Bahnreisende bedeutet das eine große Herausforderung. In dieser ohnehin bereits angespannten Situation ist es laut Berichten aus den betroffenen Kommunen wiederholt zu Kapazitätseinschränkungen bei den wenigen noch verkehrenden Zügen gekommen. Teilweise wurden nur Kurzzüge eingesetzt, zudem gab es auch Zugausfälle. Dadurch kam es in einigen Fällen zu gefährlichen Situationen an den Bahnsteigen. Ziel der Kleinen Anfrage ist es, Informationen über die Planungen, die bestellten Kapazitäten sowie über mögliche strukturelle Kapazitätsprobleme auf der Strecke zu erhalten, um die Auswirkungen auf die Fahrgäste besser einschätzen und gegebenenfalls Optimierungsbedarf identifizieren zu können.